

## **DOSSIER**

Beca Arquia Convocatoria 2015

RCR Architectes

Emilio Romero Sánchez

01/09/2016 - 28/02/2017

## Concesión de la Beca

Llevaba varios años siendo usuario de la Fundación Arquia, donde consultaba algunas de sus publicaciones. Desde que accedí por primera vez a su web, despertó en mí un cierto interés la convocatoria de becas para la realización de prácticas en estudios europeos de arquitectura. Estando cursando el 5º curso de la carrera, llegó a mi correo un email de la Fundación Arquia, informando sobre la edición de dicho año. En ese momento pensé, que era una oportunidad única, y realicé la solicitud. Semanas después, recibí el correo, donde me transmitían que había sido preseleccionado para optar a una de las becas, sentí una gran satisfacción y euforia. En ese momento, observé como el esfuerzo y sacrificio de los años de carrera, habían tenido su recompensa. Mi familia y amigos, me transmitieron también su felicidad al comunicarle la magnífica noticia.



## Acto de entrega

Unas semanas después, me comunicaban que había sido seleccionado para realizar las prácticas en el estudio RCR Arquitectes (Olot). Para mí fue una grata noticia, ya que había sido un estudio referente en los años de carrera. Además de haber analizado la mayoría de sus obras, por el gran interés que despertaron en mí, cuando los conocí. Ahora tenía la oportunidad de adentrarme en él, y conocer su forma de trabajo.

Llegó Octubre de aquel año y con él, el Acto de entrega de las Becas el cual se realizó en la ciudad de Barcelona. Fueron dos días muy intensos, que comenzaron con el acto de entrega en la E.T.S.A.. Tuve la ocasión de conocer a magníficos compañeros, los cuales compartían las mismas inquietudes y amor por la arquitectura. Además, tuvimos la oportunidad de conocer algunos edificios, compartiendo las visitas con sus arquitectos, como es el caso de Jordi Badía, con quien visitamos el museo de Can Framis, obra de su despacho.



## El estudio

Comenzó con la llegada por primera vez a la ciudad de Olot (Gerona), donde iba a vivir seis meses. Una ciudad pequeña, capital de la comarca de la Garroxta, rodeada por un privilegiado entorno natural, ya que se encuentra inmersa en el Parque Natural de la Zona Volcánica de la Garrotxa.

Desde el primer día, ya fue todo una experiencia para mí. Mi llegada al Espacio Barberí, una antigua fundición, la cual se ha convertido en el espacio de trabajo del estudio. Éste se va reconvirtiendo progresivamente con intervenciones mínimas, las cuales van transformando y consolidando los distintos espacios que lo conforman.

En esta primera toma de contacto, me recibió mi Team Leader, y después de enseñarme el despacho, me explicó el funcionamiento y la forma de trabajo del estudio. En esta conversación, me transmitió el nivel y la exigencia en el trabajo del despacho.



## El estudio

Desde mi comienzo, me sentí como uno más del equipo, participando en las reuniones, y realizando labores cada vez más notorias.

En las prácticas en el estudio, he tenido la oportunidad de colaborar en los siguientes proyectos: Edificio de uso mixto "L'ilot plaza" (Mérignac), Le Jardín Suspendu (Lormont), Golf de la Raho (Villeneuve de la Raho) y L'atelier a Marengo (Burdeos) (Trabajos de grafismo).

He aprendido la forma de trabajo, y el modo de coordinación con el estudio de Burdeos (Francia). Además del avance de los proyectos, con todos los factores e inconvenientes, y de las distintas instituciones y personas que inciden en el proceso proyectual.



## El estudio

Uno de los pilares fundamentales en esta experiencia, han sido los compañeros de trabajo. Estudiantes en prácticas y jóvenes arquitectos de multitud de lugares: Colombia, Australia, Alemania, Italia, Francia, Portugal, Hungría, España, etc. El grupo de jóvenes que formamos, ha sido muy importante para el día a día, los cuales han estado llenos de buenos momentos.



## El lugar

En cuanto a la vida en la ciudad de Olot, ha sido esencial el buen grupo de compañeros y amigos. Aunque es una ciudad pequeña, posee un agradable entorno natural, donde realizar una amplia variedad de actividades al aire libre. Además, cuenta con una buena agenda cultural, donde he podido adentrarme en la vida de la ciudad, disfrutando de sus fiestas populares (Fiestas del Tura), mercados de productos locales (Origens - Feria Agroalimentaria de productos de calidad de Cataluña), y Festival de luces (Lluèrnia).



## El lugar

Al ser una ciudad pequeña, no solo he disfrutado de ella, sino que he tenido la oportunidad de visitar los pueblos de la comarca de la Garrotxa: Besalú, Santa Pau, Castellfollit de la Roca, Sant Joan Les Fonts, Vall de Vianya, San Jaume de Llierca, etc. Organizando diversas visitas con los compañeros, disfrutando así de la riqueza de la zona.

También, tuve la oportunidad de visitar la ciudad de Gerona, los pueblos de la Costa Brava, y la ciudad de Barcelona, en la que pude disfrutar varios días.



## El lugar

Muchas de las obras del estudio, se encuentran en Olot, y en los pueblos y ciudades cercanas. Esto me ha brindado la oportunidad de poder visitar y disfrutar de muchas de ellas. Por tanto, ha sido para mí una gran experiencia, aprendiendo tanto dentro como fuera del despacho.





El último día en el estudio, llegó la excelente noticia de la concesión del Premio Pritzker de Arquitectura 2017 a Rafael Aranda, Carme Pigem y Ramón Vilalta. Uno de los días más importantes en el estudio RCR Arquitectes, el cual he tenido la suerte de compartir y disfrutar.

Por último, agradecer al estudio RCR Arquitectes y a la Fundación Arquia, por su labor y compromiso, permitiendo que jóvenes arquitectos completen su formación con prácticas profesionales. Personalmente, ha sido una intensa e importante experiencia, que me han dado la oportunidad de experimentar.

